

Histórica inversión directa de mexicanos en el exterior (El Financiero 26/08/10)

Histórica inversión directa de mexicanos en el exterior (El Financiero 26/08/10) Eduardo Jardón Jueves, 26 de agosto de 2010 Ascende a 8 mil 70 mdd en el primer semestre del año. Representa 2 terceras partes de la IED captada en el periodo. Residentes en el país enviaron mil 781 mdd a bancos extranjeros. - Mexicanos invierten 8 mil mdd en el exterior La inversión directa de empresas mexicanas en el extranjero alcanzó niveles máximos en el primer semestre del año. Durante el periodo salieron del país ocho mil 70 millones de dólares, lo que implicó su mayor monto desde que hay registros disponibles. Respecto a la primera mitad del año anterior esta cantidad presentó un crecimiento de 107 por ciento, y además fue equivalente a 66 por ciento de la inversión extranjera directa (IED) que captó México en el periodo enero-junio. Desde 2001 a la fecha, diversas firmas mexicanas han destinado cerca de 50 mil millones de dólares para expandir sus operaciones en otros países. América Móvil, Telmex, FEMSA, Bimbo y Alfa figuran entre las empresas que han realizado más inversiones en el exterior. Por otra parte, el Banco de México (Banxico) informó que en el primer semestre del año residentes en el país enviaron a bancos en el extranjero mil 781 millones de dólares. En total, entre enero y junio el banco central contabilizó la salida de nueve mil 988 millones de dólares en inversiones. A pesar de los fuertes flujos de empresas mexicanas al exterior, México continuó captando elevados montos de recursos, tanto de inversión productiva como de cartera, lo que elevó a niveles récord el superávit en la cuenta de capitales. Factor WGBI El reporte de balanza de pagos de Banxico reveló que al primer semestre el saldo neto por los flujos de inversión y endeudamiento registró un superávit de 16 mil 450 millones de dólares, la mayor cantidad para un primer semestre, por lo menos desde 1980. Lo anterior se originó principalmente por la entrada de inversión de cartera y directa por 20 mil 400 millones de dólares. En este rubro destacó la entrada inversión de cartera por ocho mil 161 millones de dólares, un monto histórico que se explica principalmente por los fuertes flujos de capitales hacia el mercado de bonos del gobierno. Para analistas de Invex, el elevado superávit en la cuenta de capitales respondió, entre otros factores, a la inclusión de México en el World Government Bond Index (WGBI) y a un sólido flujo de IED. "La posición de extranjeros en bonos mexicanos aumentó sustancialmente en el periodo", comentó la institución financiera. Los bajos niveles históricos en las tasas de interés en las economías desarrolladas ocasionaron un reacomodo en los portafolios de inversión, donde se vieron beneficiados algunos países emergentes, entre ellos México. Los registros oficiales indican que la participación de extranjeros en bonos del gobierno se elevó a 366 mil 300 millones de pesos al primer semestre, lo que representa un aumento de 77 mil 200 millones respecto al cierre de 2009. Esto contribuyó a incrementar el saldo de las reservas internacionales a niveles históricos y a inyectarle cierta estabilidad al tipo de cambio. Al cierre de 2009 el precio de la divisa estadounidense se ubicó en 13.182 pesos y al 30 de junio cerró en 12.89. Según estimaciones de Invex, la acumulación de reservas podría continuar, lo que aunado al buen manejo de las finanzas públicas representa un atractivo para la inversión foránea. También durante el primer semestre se registró un ingreso importante de divisas proveniente de un mayor endeudamiento en el exterior, principalmente en el sector privado. El reporte de balanza de pagos del banco central detalló que en el periodo de referencia ingresaron seis mil 549 mil millones de dólares por pasivos de empresas, lo que implicó su mayor registro en tres décadas.